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     文責  郷原 正浩 

生徒会テーマ：感謝 ～「ありがとう」で溢れる学校へ～ 

 

 

 

≪前期学校教育アンケートの集計結果≫ 

お忙しいの中、ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 今回から、学校支援会議の皆様（学校評議員、健全育成会会長、針尾・江上両地区民生委員児童委員協議
会会長、針尾・江上各地区主任児童委員、育友会長）にもご協力をお願いしています。 
学校全体の平均は「３.２」と４段階評価においては、高い評価をいただきました。ありがとうございました。 
 ＊３.４以上の高い評価 … 太字大文字  ２.９以下の低い評価 … 太字斜体文字 
 
〈考察〉 
生徒は、全項目３.０以上であり、平均も「３.４」とやや高い評価でした。このことは学校生活全般におい

て、満足またはやや満足している生徒が比較的に多いことの表れと思われます。個々の気づきにおいても、一
人一人が授業態度や生活態度に気を付けなければならない、また、あいさつなどの礼儀にも心がけていかな
ければならないことなど前向きな意見が多くありました。これからも月一回の学校生活アンケート等も活用
しながら、生徒が過ごしやすい学校づくりを進めて参ります。 
続いて、学校支援会議の皆様においては、「３.３」とやや高い評価でした。学校全体が落ち着いてきている

面を評価されていました。しかし、学習面（授業や家庭学習）においては、厳しい評価でした。 

学校支
援会議

1 学校の指導方針は共感でき、特色ある教育活動に満足している。 3.5 3.0 3.3 3.1 3.2

2 学校の様子は、便りやホームページ等で知らされている。 3.4 3.2 3.7 3.5 3.4
3 先生方は、授業の学習規律（準備・時間・挨拶等）の徹底を図っている。 3.5 3.1 3.6 3.1 3.3

4 先生方は、子どもの理解に努め、わかるように授業を工夫している。 3.3 2.9 3.5 3.3 3.2

5 学校は、人権教育を推進し、人としての尊厳と責務を重んじる教育がなされている。 3.4 3.0 3.2 3.5 3.3
6 先生方は、ほめるときはほめ、間違ったところは指導している。 3.5 3.1 3.2 3.7 3.4
7 先生方は、子どもの悩みや相談事に親身に対応している。 3.2 3.0 3.2 3.3 3.2

8 学校は、地域の行事をよく理解し、協力的である。 3.2 3.5 3.4 3.4
9 学校は、地域や関係機関との連携をよくとっている。 3.1 3.5 3.3 3.3

10 生徒は、よくあいさつをし、きちんとした身なりをしている。 3.1 3.0 3.3 2.7 3.0

11 生徒は、好ましい友人関係をもって楽しく登校している。 3.6 3.4 3.2 3.0 3.3

12 生徒は、意欲的に学習に取り組んでいる。 3.2 2.9 2.8 2.7 2.9
13 生徒は、まじめに清掃活動に取り組んでいる。 3.3 3.2 3.5 2.5 3.1

14 生徒は、学校行事や部活動に、熱心に取り組んでいる。 3.7 3.4 3.7 3.3 3.5
15 学校は、清掃が行き届き、いつもきれいである。 3.2 3.2 3.6 2.5 3.1

16 学校は、草花や掲示物に配慮され、潤いのある環境である。 3.3 3.2 3.3 3.3 3.3

17 学校は、危険箇所などへの配慮がなされ安全である。 3.4 3.2 3.4 3.0 3.3

18 家庭では、躾や基本的な生活習慣が身に付くように努めている。 3.6 3.1 3.0 2.9 3.1

19 家庭では、学習の習慣化に向けて家庭学習に配慮している。 3.4 3.0 2.5 2.3 2.8
20 家庭は、学校行事や育友会活動を理解し、協力している。 3.4 3.0 2.8 3.4 3.1
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保護者の皆様と教職員におきましては、「３.１」という評価でした。保護者の皆様の願いである「学力の向
上」は教職員の願いでもあります。管理職の授業視察や校内研修を充実させ、授業改善や学習習慣の確立に向
け尽力して参ります。また、毎月の授業参観でのアンケートでのご指摘なども参考にさせていただきます。 
併せて、人権教育をはじめ、その場に応じた教職員の指導や言葉遣い、生徒理解等においても、改めて十分に
配慮していくよう努めて参ります。ただし、施設関係（学校前通学路の街灯も含めて）におきましては、要望
等を出していますが、市の予算が関与してきますので、要望通りにはいかない面もございますのでご了承く
ださい。 
今回ご協力いただいたアンケートの内容については、職員会議の議題にします。十分に納得されない面も

でてくるかとは思いますが、真摯に受け止め改善して参ります。子どもたちの健やかな成長のためには、学
校・家庭・地域が同じサイドに立ちスクラムを組み、同じ目標をもって取り組んでいくことが大切ですので、
今後ともご協力とご支援をよろしくお願いします。 
 
 
【保護者の皆様へ：お詫び】 

９月の授業参観日を、当初は９月１２日（水）に予定しておりましたが、５０周年記 
念式典への保護者の出席を考慮して、十分なお知らせをしないままに急遽取りやめてし 
まいました。（ホームページのカレンダーもそのままでした） 
そのため、大事なお仕事を休まれた保護者の皆様が多数いらっしゃったと伺いました。 

多大なご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。今後はスケジュール管 
理を厳にして、必ずアナウンスするよう努めて参ります。誠に申し訳なく存じます。 
 

 

【生徒会役員・専門委員長が決定し、新しい生徒会が動き出しました！】 
本日、新生徒会長から各専門委員長への任命式が行われました。新生徒会の船出です。まだまだ前生

徒会の先輩方からアドバイスを受けながらの活動となりますが、向上心のあふれるメンバーが揃い、先々

がとても楽しみな生徒会となりました。学校行事一つ一つに関わる機会が多くなり、生徒会メンバーの

指示により全校生徒が動きます。きついときや辛いときもあると思いますが、生徒会役員のプライドを

もってしっかりと舵取りをお願いします。応援します。 
 

☆新しい専門委員長は次の皆さんです。期待しています。 

  生活委員長    ： 堀野 琉奈（２年） 
  学習委員長    ： 吉村 來夢（２年） 
  文化委員長    ： 松石 優輝（２年） 
  保健給食委員長 ： 戸上 倫太朗（２年） 
  美化委員長    ： 樋口 隼人（２年）  

 

【新生徒会役員の演説より（抜粋）】（３名） 
◎副会長 江川 鈴音さん 

『私が副会長になったら、スローガンにあるように「生徒全員が生き生きできる東明中」にし 

ていきたいと考えています。具体的な活動としては、専門委員会活動についてのアンケートを定 

期的に行いたいと考えています。生徒の皆さん一人一人がしっかりと仕事をもち、やりがいのを 

もっているかを聞くために行います。この結果を、生徒会役員で話し合い、具体策に生かしてい 

くことで、より良い東明中学校にすることができるのではないかと私は考えま 

した。この他にも、ペットボトルキャップやプルタブの回収などのボランティ 

ア活動や、ベルマーク運動なども行っていきたいと考えています。ベルマーク 

運動は、学校の設備などにも生かすことができるので、積極的に行っていきた 

いです。また、服装集会についても、前回の服装集会のようにわかりやすく皆 

さんに伝えることのできるよう工夫していきます。』 

 

 



◎書記 本山 勇斗くん 

『「この伝統を守りたい」これが僕の私が副会長に立候補した理由です。東明中学校に 

入学して約６か月、東明中学校は、生徒が主体となって活動している学校だと思いまし 

た。僕は書記になって東明中学校の伝統を守っていくサポートをできたらいいなと思い 

ました。僕が思う東明中の伝統は、生徒が主役ということです。４月に行われた歓迎遠 

足では、生徒会の皆さんが主体となってイベントを行っていました。説明をしている生 

徒会の皆さんも、広いグランドを駆け巡る皆さんも入学したての僕には、とても輝いて 

いました。生徒が主役となり輝いてる学校はすてきだと思います。５月の生徒総会では、 

活発に意見が交わされていました。司会に選ばれていた３年生は、流れるように司会行 

され、メリハリをつけながら皆さんの意見を引き出し 

ていました。生徒の皆さんも各議題について建設的な 

意見をたくさん出していました。私たち１年生も遠慮 

することなく自分たちの意見を出していました。これ 

だけ積極的にいえる学校はすてきだと思います。生徒 

が主役となり輝けるすてきな学校、生徒が積極的に意 

見を交わすすてきな学校。このすてきさが東明中学校 

の伝統だと思います。』 

◎書記 坂本 穂乃華さん 

『私は生徒会役員になって、一人一人が輝き思いやりのある学校にしたいと思ってい 

ます。そのような学校にするには、良いところは伸ばし、悪いところは改善していく必 

要があると思います。私は連合生徒会に行ったときに東明中の良いところと悪いところ 

を見つけることができました。良いところは、みんなが元気で明るく、団結力があると 

ころです。体育大会ではどちらの組もしっかりとした団結力で応援をしていたので、よ 

り学校がまとまったと思います。悪いところは、けじめがついていないというところで 

す。私の学級には。けじめがついていない人がいるので、授業中にうるさくなってしま 

っています。もちろんうるさくない人もいます。でも、うるさい人の方が目立ってしま 

い、私の学級はうるさいという印象になってしまっています。これは 

学校全体でもいえることだと思います。いろいろな学校行事があるご 

とに「東明中は…」といわれると思います。ここで悪い部分が目立っ 

てしまうと東明中の印象は悪くなり、きちんとしている人が損をして 

しまいます。私はこんな学校にしたくはありません。４月に校長先生 

がおしゃっていたように「正直者が馬鹿を見ないような学校」にした 

いです。そのためにも一人一人が周りの人に思いやりをもって接して 

いけば良いと思います。他にも改善策はあると思うので、私が生徒会 

に入って先輩たちと話し合いながらこの学校のためにどうできるか考 

えたいです。』 

 

【１０月の主な月行事】 

９日（火） 後期始業式 
 １０日（水） ３年実力テスト       
 １１日（木） ３年実力テスト    
 １２日（金） 生徒会引継式    
 １５日（月） 安全点検日      
 ２１日（日） 家庭の日 

２３日（火） 学級・中央専門委員会 
２６日（金） 文化発表会 

（合唱コンクール・作品展示） 
２９日（月） ３年三者面談（～11/7 迄） 
３１日（水） １年野外宿泊活動（西彼） 

         （～11/2 迄） 

 


